

目的および方法；明治期の児童観や育児法を明らかにして行くために、明治15年7月から翌年2月までの20年間に526号が発行された女学雑誌を取上げ、この中で幼児や子育てからなる記事の動向・内容をとりて検討した。

結果；① 15年から37年までの全期間を通じて、幼児や子育て法に關する記事の取上げ方は、年次による大きな偏りはみられなかつたといえよう。発行号数に對する記事数の割合は、15年の45%が最も少く、26年の350%が最も多（ち）つてあり、大體各号1〜2篇の子供を關する記事を取上げていた。

② 記事内容は教訓的ものが多い、それは子育てにおいて母親の愛、堅明さ、努力などの大切さを強調したものであつた。早稲報云々目につき、とくに外國のジョン・エスリーの母といつた聖母の紹介が多い。

③ 実用記事は多いといへなかつたが、乳汁栄養、助産、疾病などに取上げられており、乳母鑑定局などは今日では理解できないような時代性をもつてゐる。

④ この時期は学校教育が普及して行つた時代で、学校教育に對する評論も多く、幼稚園設立の紹介記事が目につき、幼児教育や家庭教育と幼児教育の關係等についての記事も中期以後は多（ち）つていた。